



しばかわ

【学校教育目標】

進んで学習する子

たくましい子

思いやりのある子

令和7年10月24日

発行者：上尾市立芝川小学校 校長 野本 恭子



必要なこととは・・・



校長 野本 恭子

朝晩めっきり涼しくなってきました。校庭の木々も紅葉が始まり、たくさんの木の実が実る季節、秋がいよいよ深くなってきました。次週からは、天候も変わりやすい霜月です。体調を崩さないようにご注意ください。

さて、学校教育は、学校だけで進められるものではありません。保護者の皆様や地域の皆様の協力や連携があってこそ大きな成果をあげるものと考えます。まさに、学校と地域・保護者の皆様が、手を携え一緒になって子供たちのために努力することが求められています。私たちは他者とのコミュニケーションを避けて生きていくことはできません。人とのかかわりを保つには、以下の3点が必要ではないかと考えます。

1. 善悪を大人が教える

子供は、遊びが過ぎて、悪いことをしてしまったり、ふざけが過ぎて、ついやってしまったりしたことで、友達を傷つけてしまうことがあります。学校で起きたことは、学校で指導しています。必要があればご家庭に連絡し、各ご家庭においても、指導をお願いする場合があります。もしいけないことをしたら、お子さんに「なぜいけなかったのか」分かるよう指導していくことが大事ですね。

2. 学校・家族のルールを守らせる

学校には、集団生活を充実させるために学校のルール（規則）があります。家族のルールもそれぞれあると思います。例えば、挨拶をする（おはよう、こんにちは、さようなら、おやすみなさい等）、自分で考え、選択させる（主体性を育てる等）、お金についての約束をつくる（価値を教える、ルーズさをなくす等）、時間を守る（けじめをつける等）等です。ルールを守ることは、学校でも家庭でも、徹底していきたいものですね。

3. 感謝の気持ちを忘れない

人は、家族や友人とかかわりながら、習慣の中で生活をしています。かかわる人との関係が親密になればなるほど、何かをしてもらった時に、やってもらって「当たり前」と感じて、感謝の気持ちを表すことが少なくなってしまう傾向にあると思います。あらためて「家族や友達とのかかわり」について、見直してほしいと思います。自分が、人にどれだけお世話になっているかを考えることも必要ですね。

～読書週間の取組～

本を読んでアルファベットカードを集めよう、図書館でなぞとき、本に関するクイズ等、読書週間の取組を計画しています。また、今年は、1人3冊までの貸し出しを実施しており、各クラスで貸出目標冊数を決め、読書に対する興味がさらに深まるようにと挑戦中です。秋の夜長、親子で読み聞かせをし合ったり、テレビを消して本の世界に入り込んだり、素敵なお時間を作るきっかけになるといいですね。

★11月8日（土）は、芝川っ子コンサートです。日頃の音楽学習における成果、そして、子供たちのがんばりをご覧いただければと思います。マナーを守っていただき、保護者の皆様が譲り合って鑑賞くださいますよう、ご協力をお願いいたします。

11月 行事予定

日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	文化の日
4	火	音楽集会 4年福祉体験学習 森の家交歓給食 1-1・6-1
5	水	水泳指導(1、3、6年) 全校集会
6	木	森の家交歓給食 1-2・6-2 委員会
7	金	森の家交歓給食 1-3・6-3
8	土	芝川っ子コンサート 特別日課4時間下校 自主学習取組日
9	日	
10	月	振替休業日
11	火	RUN タイム(業間休み、11/19まで) スクールカウンセラー来校日
12	水	5年上尾市小・中学校音楽会 水泳指導(1、3、6年) にこにこ相談日 さわやか相談員来校日
13	木	児童集会(ふれあいタイム)
14	金	県民の日
15	土	
16	日	
17	月	
18	火	
19	水	2年上平公民館見学
20	木	長距離走記録会 読み聞かせ
21	金	自主学習取組日
22	土	
23	日	勤労感謝の日
24	月	振替休日
25	火	
26	水	2年上平公民館見学予備日
27	木	クラブ、体育集会 長距離走記録会予備日
28	金	
29	土	
30	日	

※行事予定は変更になる場合がございます。

自主学習の取組について

11月より、児童が自主的に課題に取り組み、主体的に学ぶことができるよう、自主学習に全校で取り組んでまいります。お知らせしたように、隔週の終末に実施いたしますので、ご協力いただきますようお願いいたします。

芝川小学校 HP をご覧ください。
データの場合はタップでご覧いただけます。



1年生 エプロンシアター

1年生の食育の授業でエプロンシアターを行いました。栄養教諭の楽しいお話を子供たちは夢中になって聞き入り、野菜を食べることのよさをしっかりと学ぶことができました。



1・2年生 おもちゃフェスティバル

10月9日(木)2年生が作ったおもちゃで遊ぶ交流会を行いました。2年生は国語の学習を生かして作ったおもちゃを分かりやすく説明し、1年生はいろいろなお店で楽しく遊ぶことができました。



3年生 消防署見学

10月9日(木)社会科の学習で上尾市消防本部東消防署の見学を行いました。消防署内の指令室や執務室を見せてもらったり、消防車1台1台の役割を聞いたりしました。実際に現場の様子を見聞きすることで、学びを深めています。



6年生 陸上競技大会校内記録会

10月17日(金)80m走、40mハードル走、走り幅跳び、走り高跳びの種目に分かれ、陸上競技の校内記録会を行いました。目標記録の更新に向けて全力で本番に臨み、6年間の体育での学びを生かした素晴らしい記録会になりました。多くの保護者の皆様に応援いただき、ありがとうございました。

